



Landeshauptstadt München, Mobilitätsreferat  
Postfach, 80313 München

---

Per E-Mail  
Über das DIR – BA-Geschäftsstelle  
An den BA 02 – Ludwigsvorstadt -  
Isarvorstadt

**Bezirk Mitte**  
**MOR-GB2.11**

80313 München



gb2-11.mor@muenchen.de

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

04.07.2024

## **Freiraum für Fußgänger\*innen – neuer Parkraum für Motorräder und Roller**

BA-Antrag Nr. 20-26 / B 02341 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 02 –  
Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt vom 11.05.2021

Sehr Herr Blaser,  
sehr geehrte Damen und Herren

der o.g. Antrag des Stadtbezirkes 02 Ludwigsvorstadt-Isarvorstadt wurde dem Mobilitätsreferat zur federführenden Bearbeitung zugeleitet. Darin bitten Sie darum, in der Ehrengutstraße etwa auf Höhe der Hausnummer 10 im Anschluss an die bestehenden Radabstellanlagen zwei Kfz-Stellplätze in Abstellmöglichkeiten für Motorräder und Roller umzuwandeln.

Zunächst möchten wir uns für Ihren Maßnahmenvorschlag zur Ordnung des ruhenden Verkehrs und barrierefreien Gestaltung der Gehwege bedanken. Der Vorschlag wurde von uns geprüft und wir können dazu wie folgt Stellung nehmen:

Bei einer Ortsbegehung konnte eine Vielzahl von auf den Gehwegen parkenden Motorrädern und Rollern festgestellt werden, auch wenn im Dreimühlenviertel bereits an vielen Stellen entsprechende Abstellmöglichkeiten geschaffen wurden (z.B. Roecklplatz, Dreimühlenstraße/ Ecke Isartalstraße, Dreimühlenstraße /Ecke Reifenstuelstraße). Um die Gehwege aber weiter von parkenden motorisierten Zweirädern zu befreien, sieht das Mobilitätsreferat die Einrichtung einer weiteren Abstellmöglichkeit grundsätzlich als angemessen und erforderlich an.

Der vorgeschlagene Standort ist allerdings nicht möglich. Zwischenzeitlich wurden an dieser Stelle seitens der Verwaltung Car-Sharing-Stellplätze geplant, denen vom BA zugestimmt

U-Bahn: Linien U3,U6  
Haltestelle Poccistraße

[muenchenunterwegs.de](http://muenchenunterwegs.de)

Bus: Linie 62  
Haltestelle Poccistraße

[muenchen.de/mor](http://muenchen.de/mor)

Bus: Linie 132  
Haltestelle Senserstraße



**MÜNCHEN  
UNTERWEGS**

wurde. Die Umsetzung soll noch in diesem Jahr erfolgen. Eine Realisierung weiter westlich im Anschluss an die Car-Sharing-Plätze ist aus Sicht des Mobilitätsreferats ungeeignet, da die Entfernung zum Knotenpunkt Dreimühlenstraße/ Ehrengutstraße, wo augenscheinlich die meisten motorisierten Zweiräder abgestellt sind, beträchtlich ist.

Alternativ besteht die Möglichkeit in der Dreimühlenstraße südlich des Knotenpunkts auf Höhe der Hausnummer 19 auf einer Länge von etwa zehn Metern, was einer Umwandlung von zwei Kfz-Stellplätzen entspricht, Abstellmöglichkeiten für Motorräder und Roller anzuordnen. Das dort verlegte Kopfsteinpflaster ist nicht ideal für die Nutzung, lässt sich aber kurzfristig nicht ändern. Wir bitten um eine Rückmeldung des BA, ob diesem Vorgehen zugestimmt werden kann und eine Ausführung erwünscht ist.

Der Antrag des Bezirksausschusses ist damit satzungsmäßig erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

MOR-GB2.11